



Dominique Beltzung est le premier président du CA et dirigera la Caisse pendant 33 ans, de 1910 à son décès en 1943.

installée entre la Caisse et la poste de Masevaux. Le prix de l'abonnement par an est de 80 marks. La commune prend en charge 40 marks, le conseil de fabrique 10 marks et la Caisse les 30 restants. Le téléphone est gratuit pour les habitants, qui ne payent que les communications extérieures à la circonscription de Masevaux. Les assemblées générales se déroulent le dimanche, après la grand'messe ou après les vêpres.

### Polémique autour d'un prêt

En 1912, la Caisse accorde un prêt de 16 500 marks à la commune de Bourbach-le-Haut pour la construction d'un chalet pour le pâtre à la Waldmatt. Ce prêt sera au centre d'une polémique l'année suivante. En effet, la commune, ayant de sérieuses difficultés financières, voudrait surseoir pour un an au remboursement du capital et ne payer que les intérêts. Cette demande est soumise à l'assemblée générale qui constate : *"Dans l'actuel conseil municipal siègent les plus grands ennemis (die grössten Feinde) qui en permanence critiquent les avantages créés par les Caisses Raiffeisen. Ils ne mériteraient pas notre bienveillance"*. La demande est toutefois acceptée à la condition expresse que cessent les tracasseries. Si elles devaient se renouveler, le prêt serait dénoncé.

La guerre 14/18 vient interrompre toute opération et coupe la Caisse de la Banque centrale de Strasbourg. L'assemblée générale du 21 avril 1919 rend hommage à Auguste Reiser qui a tenu les comptes consciencieusement pendant la

période difficile : le fonds de réserve se monte à 3 416 F. Il quitte le village, remplacé par le président du conseil de surveillance, Alphonse Speckler. Le CS se donne un nouveau président en la personne de Victor Methia. Le bureau de la Caisse est désormais au domicile du nouveau gérant. L'inventaire de 1927 nous indique que la Caisse est propriétaire d'un coffre-fort, d'une armoire en bois, d'un moulin à fruits, d'un pressoir ainsi que de matériel de bureau. Les avis de la Caisse sont publiés par le garde champêtre.

1931 est une année difficile. Les clients qui ne viennent que pour ouvrir un prêt ne sont plus acceptés. Malgré cela, en 1933 le montant des dépôts augmente pour atteindre 1 million. À partir de 1937, Masevaux et Sickert ne font plus partie de la zone de compétence de Bourbach. En 1939, les recettes se montent à 791 550 F et les dépenses à 791 025 F, soit un excédent de résultat de 525 F. Le livret d'épargne rapporte 3,25 % pour les sociétaires et 3 % pour les non-sociétaires. Les intérêts débiteurs sont fixés à 4,50 %.

Pendant la Deuxième Guerre mondiale, le conseil d'administration se réunit sporadiquement et trois assemblées générales se tiennent. En 1943 décède Dominique Beltzung, président du CA depuis la création de la Caisse, soit pendant 33 ans. Il est remplacé par Léonard Methia fils.



Auguste Reiser, instituteur du village est le premier gérant et caissier de 1910 à 1919, année où il quitte le village.



Alphonse Speckler est d'abord président du CS de 1911 à 1919, puis caissier de 1919 à 1960, soit 41 ans. Il est aussi maire du village de 1935 à 1944.